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＠漢人あきこ事務所＆ Zoom　
武蔵小金井駅南口3分 →裏面参照
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狙われる都市の緑地・都立公園
神宮外苑再開発の参考人招致、賛成少数で否決に

　武蔵野公園と “ はけ ” と野川が都市計画道路計画
に脅かされていますが、都内の緑地や公園は、再開
発や企業利益と連動して大量の樹木伐採など大きく
変容されようとしています。守るべき都市の緑地・公
園のあり方や価値が問われています。6/5委員会　参考人招致賛成は、共産党、立憲民主党、グリーンな東京の４人

日比谷公園の歴史と文化をこよなく愛する会より

神宮外苑 再開発
　日本イコモス国内委員会は、1月に、
58項目の「環境アセス評価書における
虚偽」の指摘を提出しましたが、環境影
響評価審議会は事業者からの一方的な
反証のみで「偽りなし」と判断しました。
　そこで、6/5の環境·建設委員会で「神
宮外苑再開発に関する請願の審査にお
いて、事業者と日本イコモスがそろって
論証し正当な審議を実現するための参
考人招致」を求める動議を漢人が代表
して提出しましたが、自民党、都民ファー
スト、公明党の反対で否決に。
　坂本龍一さんに続き、村上春樹さんも
反対を表明、国際影響評価学会日本支
部も手続きの不備を指摘しています。立
ち止まって、見直しを！　　　

 

明治公園 Park-PFI 事業　
　Park-PFI事業者を公園施設の指定
管理者に指定する議案が可決しました。

「民間の発想を取り入れるためにPark-
PFI制度を導入」などの説明がありまし
たが、事業者の収益確保のために公園
本来の公共性や公開性が歪められる事
態が危惧されます。

葛西臨海水族園 整備事業
　
　樹木伐採の抑制を事業者に指導する
陳情が不採択になりました。都は「樹木
への影響を極力減らし、可能な限り移
植する」と答弁。しかし、まだ検討段階で 
あるため、淡水生物館周辺の1400本の
伐採が危惧される状態です。
 

日比谷公園 再生整備計画
画
　隣接地域の開発計画とも連動して、公
園の歴史と文化を壊し大量の樹木を伐
採する計画が進行中です。グリーンな東
京主催の再生整備計画の勉強会と現地
フィールドワークには多数の参加があり、
文書質問も提出しました。

どなたでもお気軽に
ご参加ください。

6/5委員会での質疑の様子6/5委員会での質疑の様子



今回は９項目。答弁書公開は次の定例会前の９月中旬。
＜漢人の質問項目＞　
❶ 環境破壊の都市計画道路小金井２路線　
❷ 玉川上水と生物多様性地域戦略　❸ PFAS地下水汚染
❹ 日比谷公園再生整備計画　❺ 都営大江戸線延伸計画　
❻ 認可保育所の指導検査と補助金不正受給問題　
❼ 若年被害女性等支援事業　
❽ 受動喫煙防止～喫煙可能な飲食店の実態　
❾ 関東大震災100年の人権尊重の取り組み 

　コロナ対策と臨時交付金を活用した都民生活·中小企業者
等支援の補正予算など知事提出議案53件他を審査し全て可
決。漢人は明治公園の指定管理者指定の議案に反対しました。
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　2023年　第２回定例会　6/6ー6/21

カーボンハーフ　既存建築物等の制度を強化
　気候危機は待ったなし！先進国はカーボンハーフの前倒し、
2030年60％以上削減が迫られています。
　産業·業務部門排出量の約４割を占める大規模事業所は、
ペナルティを伴うキャップ＆トレード（温室効果ガス排出総量
削減義務と排出量取引）制度により着実に成果を上げてきま
した。2025年からの第四計画期間の削減義務率50％案が
示されましたが、さらなる強化が必要なことは明らかです。

　また、エネルギー環境計画書制度では、電気供給事業者の
2030年度再エネ率目標を「50%程度」と強化する方針です
が、「都内電気供給量におけるシェアは約６割」との答弁の
あった東京電力の責任は重大です。
　いずれも、都民に注目される「公表」が重要と要望しました。

生物多様性地域戦略　推進体制の強化を
　４月に策定された東京都生物多様性地域戦略は、2030年ま
でに生物多様性の損失を止め、回復軌道に乗せるネイチャー
ポジティブ実現を宣言する重要な計画です。推進のための自
然環境保全審議会委員の構成や開催予定等はまだ検討中と
の答弁でした。推進体制への注目と強化が求められます。

環境・建設委員会

PFAS汚染　国に対策推進を求め、調査前倒し
　市民団体の調査により多摩地域のPFAS汚染の深刻さが
一層明らかになっています。都は５月に国へ「有機フッ素化合
物対策の推進に関する緊急要望」を提出し、6/15には来年
度の国の施策と予算への要望に新たに「有機フッ素化合物
対策の推進」を最重点課題として追加。また、都の汚染調査前
倒しと調査地点増加などの方針が示されました。予防原則に
立ち、都民の不安に応える着実な実施が求められます。

質問趣意書 ▼

文書質問

旧統一教会に関する緊急要望
　旧統一教会による多摩市内の広大な土地購入と地域の不
安を受けて、都は6/8、旧統一教会の実態把握と適切な対応
を求める「宗教法人世界平和統一家庭連合」に関する緊急要
望を国へ提出しました。都および国の真摯な対応を求めます。

 6/22＠都議会会議室　勉強会に参加した都議から順次発言

こども基本条例に基づき朝鮮学校補助金復活を
　6/22、「こども基本条例に基づき朝鮮学校のこどもたちの
声に応える施策を求める第２回都議会勉強会」が開催され、
7会派25人の都議も参加。元プロサッカー選手の安英学（ア
ンヨンハ）さんから補助金復活への思いも語られ、朝鮮学校
の生徒たちや都議のアピールなど熱い集まりとなりました。
　今年は関東大震災から100年です。知事が朝鮮人虐殺犠
牲者への追悼の意を表明すること、現在も続く自然災害時の
外国人への人権侵害をなくすための取り組みなどとあわせ
て、朝鮮学校補助金復活の実現をめざします。

「漢人あきことグリーンな東京の２年間（仮）」
任期前半の議会活動をまとめた報告集を作成中。
都議会報告会などで配布します。 A4判32ページ
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＊環境局資料より作成

キャップ＆トレード制度の実績と新目標案

基準
排出量
1,650

計画期間 第二 第三 第四
削減義務率 17%又は15% 27%又は25% 50%又は48%


